

673

**MARTIN** (*Alphonse-Ghislain-René*), Charpentier (Braine - le - Comte, 19.3.1855 - Vivi, 17.1.1885).

Il exerçait en Belgique la profession de charpentier et fut admis à l'Association Internationale du Congo le 15 juillet 1884. L'engagement d'ouvriers qualifiés s'avérait de première nécessité dès les années 1883-1884, la vie même des Blancs étant liée dans ce pays neuf à un minimum de confort.

On envisageait notamment d'utiliser les services de Martin au déplacement du poste de Vivi, édifié sur un mamelon trop exigu.

Embarqué à Liverpool, le 16 juillet 1884, sur le *Volta*, Martin fut, dès son arrivée à Vivi, chargé de remonter les habitations déplacées.

Mais six mois après son départ d'Europe, le 17 janvier 1885, Martin se noya accidentellement dans le fleuve.

18 juillet 1949.  
A. Engels.

*Mouvement géographique*, 1885, pp. 23a et 111.